
  

  

Denuncian crítica situación del hospital 
de San Antonio por la falta de pediatras 
La falta de especialistas en el Claudio 
Vicuña generó preocupación, con solo 
un médico disponible para cubrir 
urgencias y hospitalización infantil. 
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SE PIDIÓ UNA AMBULANCIA EXTRA PARA URGENCIAS PEDIÁTRICAS. 

Juan Olivares Meza 
cronicaOlidersanantonio.cl 

ste fin de semana, el 
E hospital Claudio Vi- 

cuña de San Antonio 
volvió a enfrentarse a una 
crisis que pone en riesgo la 
atención de los pacientes 
más vulnerables, en este 
caso los niños. 

La falta de médicos es- 
pecialistas fue acusada por 
el presidente de la Agrupa- 
ción Multigremial de fun- 
cionarios del hospital, 
Juan Recabarren, quien en 
conversación con Diario El 
Líder describió un panora- 
maalarmante, ya quesola- 
mente un médico estuvo 
disponible para cubrir las 
24 horas de un turno que 
requiere al menos tres es- 
pecialistas de pediatría. 

“Es lamentable que es- 
ta situación ocurra en un 

Este hospital tiene 
que tener tres 

pediatras 
trabajando por 
turno. Hoy (ayer) 
hay un médico 
para 24 horas”, 

dirigente Juan Recabarren 

ES llatras por turno de- 
ería tenerel hospital 

Claudio Vicuña de San 
Antonio. 

edificio que está nuevo en 
un lugar que ya estamos 
muy presionados por los 

acontecimientos (que in- 
volucran la muerte de dos 
lactantes) que esta misma 
semana denunció un dipu- 
tado (Tomás Lagomarsino) 
y que salieron ala luz”, di- 
jo Recabarren. 

A lo largo del día sába- 

do, las urgencias pediátri- 
cas y el servicio de hospita- 
lización infantil, según el 
dirigente, estuvieron a car- 
go de un único médico, lo 
que generó preocupación 
tanto entre los trabajado- 
res como en la comuni- 
dad. 

-¿Cuánto sería lo normal 
para un turno, ¿cuántos pe- 
diatras necesita este hospi- 
tal? 
-Este hospital tiene que te- 
ner tres pediatras traba- 
jando por turno. Hoy 
(ayer) tenemos un médico 
para 24 horas. 

-¿Eso se resuelve con la am- 
bulancia extra que se pidió 
para el turno? 
-Lo que pasa es que hasta 

NUEVAMENTE LA FALTA DE ESPECIALISTAS SE CONTRAPONE CON LA MODERNIDAD DE LAS NUEVAS INSTALACIONES DEL HOSPITAL 

  

EL AUMENTO DE AMBULANCIAS NO RESUELVE EL PROBLEMA, 

ayer (viernes) se había pe- 
dido un aumento de dota- 
ción de ambulancias (para 
el fin de semana) por si se 

necesitaba hacer el trasla- 
do delos niños al no haber 
confirmado a un médico. 
Hoy día el hospital tiene 

un médico que solamente 
está sacando lo más urgen- 
te porque definitivamente 
un médico no puede hacer 
mucho para atender todo 
lo que requiere Pediatría. 

Y es que para los fun- 
cionarios del hospital, la 
gravedad del problema no 
se soluciona con la impro- 
visada medida de aumen- 

tar la dotación de ambu- 
lancias y, en este sentido, 

el dirigente fue tajante al 
aclarar que “un solo médi- 
co no puede atender todas 
las necesidades que re- 
quiere un área tan delica- 
da como la Pediatría”. 

La falta de pediatras en 
San Antonio es un proble- 
ma que no es nuevo, pero 
que se ha agravado con el 
tiempo. 

La responsabilidad de 
este déficit, según el diri- 
gente, es compartida, toda 
vez que el Claudio Vicuña 
“es un hospital autogestio- 
nado, pero en red. Cuando 
el hospital de San Antonio 
no tiene pediatra debería 
el servicio buscar la forma 
de subsanar eso, sabiendo 

No puede 
funcionar la red 
poniendo más 
ambulancias y 
trasladando a los 
niños una hora y 
media a 
Valparaíso”, 

dirigente Juan Recabarren 

todos los problemas que 
hace tiempo tiene San An- 
tonio con los pediatras. Es 
lamentable que sigamos 
siendo el patio trasero de 
Valparaíso porque con to- 
dos los problemas que tie- 
neel hospital Van Buren, 
lamentablemente se está 
tapando todo lo que nos 
falta acá en San Antonio. 
Tenemos un tremendo 
hospital que todavía no 
tiene nila Ucineo (Unidad 
de Cuidados Intensivos pa- 
ra recién nacidos) ni todos 
los cargos que la dirección 
redistribuyó dentro del 
Servicio de Salud. 

   

-¿Cuando dices que la res-   

ponsabilidad es comparti- 
da te refieres a la dirección 
del hospital y al Servicio de 
Salud? 
-Somos un hospital auto- 
gestionado y la dirección 
tiene el deber de tener 

funcionando la unidad. 

Cuando la dirección local 
no da abasto para tener 
unrecurso, la red es la que 
tiene que funcionar. Y no 
puede funcionar la red po- 
niendo más ambulancias 

y trasladando a los niños 
una hora y media a Valpa- 
raíso. 

La frustración de los 
trabajadores no es solo por 
la falta de pediatras, sino 
por el impacto directo en 
la calidad de la atención. 
“Nuestros compañeros se 
ven obligados a tomar de- 
cisiones complejas que no 
les corresponden porque 
no tienen el respaldo de 
un profesional médico 
adecuado”, denunció Re- 

cabarren. 
Nuestro diario tomó 

contacto con la dirección 
del nuevo hospital de San 
Antonio solicitando un co- 

mentario sobre esta de- 
nuncia pero no tuvimos 
respuesta hasta el cierre 
de esta edición.
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